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第二热点A04

金水警方“警民恳谈，问计于民”活动在人
民路办事处顺一社区率先展开。市民们提出
的问题和建议，金水分局局长和负责人现场回
答和解决。随后，金水区 18 个派出所、9 个刑
侦中队和 3个重案中队，都将在各自辖区展开

“警民恳谈”，为居民解决实际困难。这是新年
以来，金水警方展开的新一轮“万警进社区”系

列活动。
人民路派出所所长梁国立介绍，金水公安

分局局长樊安民和该局党委成员，将自掏腰包
向广大市民买“金点子”。该局所有党委成员各
出 500元，局里共筹资近 1万元，发放给提出好
点子的10位市民，每位胜出市民还将成为金水
分局的“警风监督员”。

如果你对社会治安防范方面有什么意见和建议，赶快拨打热线或发送电子邮件说说吧，现在金水公安分
局局长和民警正自掏腰包“买”金点子呢。昨日上午，在人民路办事处顺一社区，金水警方在同200多名社区居民
恳谈时，宣布了这一消息。据了解，警方将选出10位“金点子”市民，并发放奖金。 晚报记者 吴泳/文 赵克/图

拨打金水公安分局热线
66256028，或发送电子邮件到
jsldw@jsldw.com，或者加警务
QQ：2220371，9990371。书信
可寄到“郑州市金水公安分局政
治处宣传科”。

昨日 9 时 30 分许，在人民路办事处顺
一社区活动礼堂，200 多名居民挤得水泄
不通。“再调 100 把椅子过来，快！”见居民
还在络绎不绝赶来，社区民警连忙打手机
联系同事。

上午 10 时开始，居民们争先恐后向
樊安民等人提出建议和咨询，希望能现场
解决和答复。

“我的户口想转到郑东新区，现在应该
怎样转？”“咱顺一社区有个小市场，虽说方
便了大家生活，可一些占道经营的给大家
添了不少堵”……

居民曾春琴接连举了3次手，这才从踊
跃发言的邻居们手里抢过话筒。她反映，
顺一社区有个 40多岁的女居民，丈夫前些
年去世，孤苦一人，又有精神疾病，生活不
能自理。由于户口不在郑州，这位女居民
无法享受低保等福利。曾春琴说，金水分
局能不能特事特办，给这名困难户解决下
户口问题。

樊安民和毋建民当即表示，他们将立
即安排民警了解这名困难户的详细情况。
在不违反相关法律法规的前提下，民警将
尽最大努力去帮扶她。

公安局长进社区问计相当受欢迎
顺一社区小礼堂挤满了居民

107 万金水人，对生活同样有着日平夜
安的体会：安装在楼院的电子监控设备让小
偷小摸无处遁形，可疑人员一出现就有人盘
查；邻里之间由陌生到熟悉，谁家有个大事
小情都愿意互相帮忙，楼上楼下的矛盾明显
减少……去年上半年，金水区公众安全感指
数为94%。

金水区依托镇（街道）平安服务中心和
基层派出所，以村（社区）平安服务站和警务
室为点，整合基层民警、社区联防队、义务巡
逻队、社区保安、物业等力量，在辖区主要街
道形成治安防范线。同时，在辖区的村、社
区、单位、主要街道等部位实现电视监控系

统和防盗抢报警系统全覆盖，建立“点、线、
面”立体动态防控体系，全面增强了基层治
安防控能力。该区已在两个镇和15个街道
办事处成立了专职巡防队。目前,该区镇、办
事处所在地及主要街道、重要道口、重点繁
华地段可视监控率达95%以上，居民小区技
防设施实现了100%全覆盖，农村技防设施覆
盖率达30%以上。去年上半年全区打掉黑恶
势力团伙2个，抓获犯罪嫌疑人20人；发现现
行命案6起，破获6起，命案侦破率100%，侦
破命案积案2起，现行命案率和积案侦破绝
对数在全市均排名第一，社会治安明显好
转。 线索提供 刘立 张言

听说民警花钱“买”金点子，退休教师
刘洋当场提出自己琢磨的一个想法。她介
绍，这几年来，顺一社区的治安状况一直在
不断改善。丢车、住所失窃的情况，居民们
都感觉一直在明显减少。但社区里老楼院
多，有的楼院没有保卫人员，而整个人民路
办事处目前电子监控设备覆盖率是90.4%，
尽管已经不低，但还存在一些监控死角。
她建议金水民警这次进社区时，不妨进一
步走访居民，到现场调查，将所有安全死角
都一一调查清楚。然后将这些死角画在地
图上，社区民警手里拿几份，同时可以通过

黑板报、传单等方式，向广大居民广泛宣
传，进一步加强巡逻和防范。

金水公安分局副局长冯献斌听后表
示，刘老师这个提议很周到、有创意。详细
记录下来后，他表示将和社区民警一起认
真调查，结合实际情况及居民建议去迅速
研究落实。

樊安民表示，对居民们提出的重要意
见和建议，他们都一一进行了登记和梳理，
并将进一步分析、归纳和分类。现场不能
解决的问题，警方现场对市民作出承诺，限
期办结。

退休教师率先抛出金点子
能不能绘出“社区安全死角图”？

■新闻附件

去年上半年金水区公众安全感指数为94%

樊安民介绍，今年金水警方新一轮的“万
警进社区”活动，该局所有民警都参与。他介
绍，在以往“万警进社区”的基础上，今年金水
区民警要进一步“深入实际、掌握实情、多办实
事、取得实效”。社会治安状况和防范措施、居
民关注的热点、市民安全防范技巧，是民警和
辖区居民互动沟通的重要内容。

据了解，今年金水区民警进社区，不仅仅是
与社区居民面对面恳谈，当场解决实际问题，广

泛采纳建议，警方还将陆续展开“警务通报”“警
营开放”“民警述职”“警民联谊”等一系列活动。

“警务通报”就是发布预警信息，及时向市民通报
所在社区的发案动态，并向市民提出专业可行的
预防建议。在“警营开放”活动中，民警除了迎接
市民到派出所、刑侦中队参观访问，还将“以案说
法”，剖析各类典型的治安、刑事案例，用鲜活的
例子宣传法律法规知识，讲授实用的防盗、防火、
防骗等自我防范措施。

民警们每天做的就是维护治安、防范
和打击违法犯罪的工作，这方面的经验应
该是相当丰富，这次为何要向广大市民“买”
点子？对此，有市民表示，这会不会是在作
秀呢？

金水公安分局新闻发言人介绍，“买”并不
是目的，也不是对民警以往经验的否定。社会

治安防范和打击犯罪关系到每个市民的利益，
而每位市民的视角和感触都不会和警方完全
相同。很多时候，市民及时发现的问题，切身
感受的事情，能给警方带来更多启发，弥补工
作不足。警方“买点子”，是为了更好地拿出诚
意，进一步调动广大市民的积极性，吸引更多
的市民提出宝贵建议。

[ 市民问 ]
这是不是警方在作秀？

“买”并不是目的，从市民视角看问题会带来更多启发

[ 新承诺 ]
又一轮“万警进社区”开始了

“我们将把辖区市民的呼声作为工作的第
一信号，把市民满意作为工作的根本目标，把
市民关心的热点、难点问题作为工作重点。”樊
安民说。

金水公安分局副局长毋建民介绍，今年开
始，金水警方开展“万警进社区”活动时，金水
分局党委成员和所有社区民警还将向辖区居

民述职。述职内容包括社会治安综合治理工
作情况、警方年度工作计划、重大警务活动、民
警工作任务完成情况、廉政建设情况、警方经
费收支等情况。樊安民介绍，这样做是要发扬
民主，接收广大辖区居民的监督，使金水区警
务工作更加前移、群众基础更加深厚、警民关
系更加密切、民警形象更加良好。

发布预警信息，及时向市民通报所在社区的发案动态

今年起金水分局党委成员和所有社区民警将向辖区居民述职
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●社会治安综合治理方面
的好建议

●社区群防群治工作中的
薄弱环节和突出问题

●打击防范街头诈骗、抢劫
抢夺、车辆被盗、三电设施（电
线、光缆、广播电视线路设备）被
盗、入室盗窃5大问题的好办法

通过下面途径
说出“金点子”

警方征求这些“金点子”


